

DEL CENTRO

BOLETIN DE LAS ACTIVIDADES DEL CENTRO CORRESPONDIENTES AL MES DE ABRIL

Compañero:

Este año, como los anteriores, el C.E.F.Y.L. está dispuesto a trabajar para ofrecer a los compañeros aquellos elementos que actualmente les niega la Facultad.

El clima de relajamiento general, causa y efecto de las circunstancias actuales se hace sentir con agudeza cada vez mayor en la Universidad. Sabemos que la enseñanza es deficiente; a menudo, la cátedra, ya por incapacidad ética o intelectual de quienes están a su cargo, ya por la misma atmósfera negativa para el libre intercambio de ideas, para la investigación por equipos o la cooperación amical en los trabajos, no cumple su cometido cultural con la altura y profundidad necesarias.

Esta situación no puede cambiarla un Centro de Estudiantes: son necesarias condiciones distintas que posibiliten la Reforma de la Universidad y gente capaz de realizarla y sostenerla. En muchos de nosotros el impulso vital de hacer lo mejor subsiste, en otros falta el estímulo para despertar y poner en marcha la misma fuerza.

El deseo del C.E.F.Y.L. es proporcionar todos los medios a su alcance para satisfacer esas inquietudes y alentar otras, constituir unidades de trabajo y estudio, llenar las lagunas de nuestra formación nucleando a todos los estudiantes deseosos de superar la actual Universidad y construirla mejor. A ellos tienden todos sus esfuerzos y las actividades que continúa y emprende este año.

PEÑAS

Con un programa que daremos a conocer más adelante, este año continuarán las Peñas Literarias organizadas por la Secretaría de Ateneo. Están inspiradas por el deseo de hacer más verdadera y fecunda la discusión de una cuestión, la misma que surge a veces en alguna charla de café o en un pasillo de la Facultad, pero con la posibilidad de una fundamentación más seria de opiniones o juicios, dilucidar un problema, fomentar la actitud objetiva ante las cuestiones que se planteen, sin sectarismos ni acaloramiento, formular conclusiones válidas. Fecundidad propia del libre intercambio de ideas.

Se recuerda a los compañeros que, según consta en el reglamento publicado en el N° 2 de nuestra Revista, ellos mismos pueden proponer el tema a tratarse, con la debida anticipación, y pueden presentar sus opiniones por escrito, en caso de creerlo preferible.

BIBLIOTECA

Aprovechando el material existente y algunos nuevos aportes, que esperamos se ampliarán con el esfuerzo de los socios, el Centro ha organizado una biblioteca especializada en temas educacionales y universitarios.

El material dista mucho de dar una visión completa sobre estos temas, pero con todo hay algunas publicaciones difíciles de encontrar en otros lados y que pueden despertar el interés de los estudiantes sobre estos problemas, a veces completamente ignorados por falta de información. Por otro lado hay algunas "perlas" bibliográficas, viejísimo planes de estudio, por ejemplo, que pueden ser de suma utilidad para los que se interesen en la historia remota de estos problemas.

Como la biblioteca cuenta con escasísimo material sobre problemas y realizaciones de Universidades extranjeras, se ha obtenido en calidad de préstamo una buena documentación al respecto, que podrá ser consultada por los interesados los sábados 23 y 30 de mayo, en la biblioteca del Centro.

CURSOS

Seguirán desarrollándose cursos de repaso de Latín y Griego, dictados hasta ahora con el especial propósito de facilitar la tarea a los alumnos de primer año.

Asimismo se organizarán cursillos paralelos, cuando los compañeros lo crean necesario, para profundizar problemas interesantes o aclarar puntos oscuros de los programas.

Los Sábados del Centro:

A partir del 23 de mayo, se establecerá una permanencia en el Centro durante los días sábado, para atender en especial a los alumnos de primer año, cada vez con menos elementos de juicio y ubicación dentro de la Facultad, ya que el actual sistema de enseñanza secundaria no los preparan para la vida universitaria. Al acercarse así a sus compañeros de los años superiores, encontrarán, cambiando opiniones con ellos; una orientación en los estudios, dificultada por la mala organización de la Facultad; ayuda para profundizar sus estudios: lectura o traducción oral de libros extranjeros o difíciles de obtener, indicaciones bibliográficas, etc.; guía para la preparación de trabajos monográficos, y todas las indicaciones que soliciten respecto a sus estudios, a otros más "viejos".

PUBLICACIONES

Este año pensamos intensificar la tarea en este aspecto, doblemente indispensable, teniendo en cuenta las actuales restricciones. Para ello pedimos la ayuda de todos los compañeros que se interesen en este trabajo.

Actualmente está en preparación la traducción de la sintaxis griega de J. Humbert. Asimismo daremos preferencia a las publicaciones imprescindibles para los alumnos.

APUNTES

En la misma línea de continuidad se afirma la edición de apuntes, mejorados en su calidad y ampliados con informaciones bibliográficas, esquemas y citas, tendientes a superar la buena versión taquigráfica y crear el saludable hábito de la búsqueda de otras fuentes, libros fundamentales, ensayos, investigaciones más recientes.

Se editan apuntes de las siguientes materias: Latín I, II y III; Griego, I, II y III; Lógica; Psicología I; Introducción a la Filosofía; Introducción a la Historia; Introducción a la Literatura; Literatura Italiana; Literatura Francesa; Geografía; Historia de Oriente.

Los apuntes se venden al costo, y éste será tanto más bajo cuanto

más se vendan.

Cómo se ve son proyectos o pequeñas realizaciones dentro de un campo en el que falta mucho por hacer, rico en posibilidades para todo el que desee trabajar seriamente.

Necesitamos tu ayuda, y esto no significa pedirte que sacrifiques tu tiempo o lo pierdas inútilmente:

¿Tienes interés en cuestiones culturales? allí está nuestra biblioteca, las publicaciones, los cursos donde podrás aprender y estudiar enseñando, facilitar una información de interés, buscar con diligencia un dato; en otros aspectos tu colaboración es siempre de valor: tus críticas, tus sugerencias y el esfuerzo que despliegues para conocer el Centro desde "dentro" y hacerlo conocer a los demás.

Ante toda esta tarea, es inexcusable el cruzarse de brazos o el sonreír escepticamente. No queda sino una respuesta, la mejor: ¡manos a la obra!

NOTA: Está en preparación el distintivo del C.E.F.Y.L.

Reserve el suyo en nuestro local.